

# Tribune Rives-Lac

Lundi 3 juillet 2023

Journal des communes d'Anières, Bellevue, Choulex, Cologny, Corsier, Genthod, Hermance, Meinier, Pregny-Chambésy

Editeur: La Tribune de Genève SA.  
Rédactrice responsable: Stéphanie Jousson.  
stephanie@banquise.ch Tél. 078 669 87 59

## Sommaire

Bellevue	2
Nouvelle terre d'accueil	
Meinier	3
Un trophée mérité	
Genthod	4
120 ans d'Harmonie	

Prochaine parution:  
Lundi 28 août

## La Tour Genève Triathlon passera de nouveau à travers le village de Corsier les 8 et 9 juillet

Retrouvez toutes les informations pratiques pour les habitants.

La 33<sup>ème</sup> édition du La Tour Genève Triathlon, qui se déroulera les samedi 8 et dimanche 9 juillet, passera par la commune de Corsier.

Des bénévoles corsierois prendront également part à l'organisation de cet événement dans des missions variées, notamment sur les parcours de la course.

Le passage de cet événement, qui n'est autre que le plus grand triathlon de Suisse, s'avère une vitrine mettant en valeur notre commune. Cela engendrera nécessairement des perturbations au centre du village lors du passage des participants. La course aura également lieu à Genève,



Cologny, Vandœuvres, Meinier, Anières et Collonge-Bellerive.

La Tour Genève Triathlon regroupe des triathlètes aguerris et débutants, tous en quête de challenges sportifs. Cette édition réunira de nouveau autour de 3500 participants et plusieurs milliers de spectateurs tout au long du parcours de la course.

Le Village triathlon, point des départs et des arrivées, sera encore situé au niveau de la nouvelle plage des Eaux-Vives.

L'une des grandes nouveautés de l'édition 2023 est que les formats Standard et Half Distance effectueront en substance le même parcours.

Par conséquent, le Standard (1,5 km de nage, 40 km de vélo et 10 km de course à pied) passera par Corsier le samedi 9 juillet dès 7 h 50.

Le Half Distance (1,9 km de

nage, 90 km de vélo et 21,1 km de course à pied) passera par la commune, comme l'année dernière, le dimanche 9 juillet entre 7 h 30 et 12 h.

D'importants moyens logistiques nécessaires à l'organisation de cette manifestation sportive d'envergure seront déployés. Comme à l'accoutumée, le comité d'organisation s'efforcera de maintenir les accès pour les riverains et limiter les ralentissements du trafic automobile dans les quartiers des communes accueillant l'événement.

Plus d'informations, notamment sur le plan du parcours et les horaires de passage des participants, sur le site internet de l'événement

[www.latourgenevetriathlon.ch](http://www.latourgenevetriathlon.ch).  
**Patrick Jean Baptiste**

## Une maison de santé s'est créée au cœur de Meinier

Une approche holistique qui consiste à prendre en compte la personne dans sa globalité.

Au centre du village de Meinier s'est créée une maison de santé où la globalité de la personne est prise en considération.

**Lieu d'accueil et de ren- contre pour tout âge**

Une équipe interprofessionnelle permet d'assurer des soins en collaboration avec le réseau local de santé et social. Elle a pour ambition d'aider l'individu à préserver, voire trouver un équilibre individuel du tout dans lequel il s'inscrit. Finalement, le corps possède des forces invisibles et précieuses qu'il est important de prendre en compte.

**Un chemin différent est proposé vers la guérison**

Une maison de santé qui promeut la santé en accompagnant la personne dans son écoute de ce que le «mal a dit» afin d'accéder à la compréhension et ainsi accepter sa guérison. Aider l'être à se découvrir en lui restituant la responsabilité de sa bonne santé.

Certes, c'est un long processus d'introspection et de remise en question; un voyage différent, que propose l'équipe de soins. Une palette de moyens que la personne peut prendre et juger à propos pour apporter des changements significatifs dans sa vie.

Il est bon de se savoir à proximité de personnes dont le métier est de nous aider à prendre soin de notre santé.

**Corinne Sudan**

## Anières

# Le village d'Anières inaugure un nouveau lieu culturel

**«L'atelier du village» a trouvé son écrin.**

**Antoine Zwygart**

En ce vendredi 9 juin, à Anières, a eu lieu l'inauguration d'un nouvel espace culturel nommé «L'atelier du village». Après un discours de Pascal Pécaut, adjoint au maire, le traditionnel ruban jaune et rouge fut coupé par celui-ci et Christiane Henzi, présidente de cette association et à l'initiative de ce projet.

Nous pûmes y visiter les nouveaux locaux avec les informations données par les autres

membres de cette association sur le futur de ce projet. À la sortie nous attendait un apéro, de magnifiques salades et tartes maison comme desserts et, aussi, on a pu y faire griller un cervelas au bout d'une baguette sur un feu de bois. Idée originale qui a ravi les participants à cette inauguration.

Ces locaux ont été mis à disposition par la Commune dans les bâtiments de la mairie provisoire qui, quant à elle, a retrouvé son lieu originel depuis. Ils se trouvent au 5, chemin de La-Carignan et sont attribués pour une période d'une année. Après le succès ou non de cet atelier, il sera rediscuté pour trouver de nouveaux locaux. Car il s'agit d'un projet pilote qui a séduit nos autorités, en appor-

tant un plus dans les activités culturelles de notre commune.

Ce sera un lieu convivial qui accueillera, lors de rencontres créatives et d'ateliers libres, toutes les générations qui viennent d'ici ou d'ailleurs et qui aimeraient exprimer leur imagination, se rencontrer, apprendre des techniques diverses et variées ou encore transmettre leur savoir-faire. Un lieu où il fait bon vivre. Il y a déjà eu des ateliers en juin et quatre stages sont prévus pendant l'été.

**Programme complet sur le site [www.latelierduvillage.ch](http://www.latelierduvillage.ch).** Plus d'infos et inscriptions en écrivant à [info@latelierduvillage.ch](mailto:info@latelierduvillage.ch) ou en appelant Christiane Henzi au 079 375 13 51.



Christiane Henzi, présidente de l'association, et Pascal Pécaut, adjoint au maire, coupent le ruban. ANTOINE ZWYGART

## Réflexion

Murielle Cachin

Cet espace de liberté n'engage que la personne l'ayant signé



## «Vogel 2023»

Le dimanche 11 juin, je suis allée au dernier jour de l'exposition de Pierre Vogel intitulée «Vogel 2023».

Pierre Vogel est un artiste dont j'apprécie beaucoup le travail, une bonne cinquantaine d'œuvres ornaient le Pavillon de la Tulette.

Une chose est frappante quand on regarde ses tableaux, quel que soit le sujet, doux paysage, paysage de montagne avec ou sans avalanche, monde torturé. Ce qui frappe, c'est la lumière qui illumine ses tableaux. Qu'il y ait un éclair d'orage, la lumière est dans le ciel au tout début de l'éclair, et

les montagnes sont le réceptacle de cette lumière.

Pierre Vogel est un artiste simple, mais chaleureux, qui vous accueille à bras grands ouverts, en compagnie de son épouse Natasha. Ils savent que je ne tiens plus la rubrique colognote dans la «Tribune Rives-Lac», mais ils continuent de m'inviter, chaque année, à leur exposition, et j'y vais toujours avec un immense plaisir.

Que dire de plus? Pierre Vogel n'est plus un jeune homme, mais son coup de pinceau est toujours aussi précis et les détails de ses paysages imaginaires,

bien que nous les sachions imaginaires, nous font toujours nous demander où ils se situent dans le vaste monde... Il n'y a pas de personnages dans ses tableaux mais, bien qu'on le sache, on se surprend à en chercher.

Je formule le souhait que Pierre Vogel continue encore longtemps à nous enchanter avec ses expositions. C'est lui qui m'a donné envie de suivre des cours d'aquarelle depuis une dizaine d'années. Je ne peux que vous conseiller d'aller voir sa prochaine exposition, vous ne serez pas déçus.

## Rendez-vous à Pregny-Chambésy pour la 16<sup>ème</sup> édition du Pregny Alp Festival

**Plus besoin de présenter le plus grand festival de musique folklorique de Suisse romande.**

Cette année, les organisateurs de ce festival incontournable, qui a pour tradition de nous divertir et de nous instruire au mois d'août, ont, comme à l'accoutumée, concocté un programme musical riche, avec des têtes d'affiche telles que Kapelle Oberalp, Berner Örgeliplausch et Jodlerklub Hasliberg.

Jamais entendu parlé? Tant mieux! Le public va pouvoir découvrir plusieurs groupes de musique populaire, reconnus sur la scène culturelle suisse, qui viendront se produire le sa-

medi 5 août à l'espace de sports et de loisirs de Pregny.

Durant cette journée, qui débutera à 11 h, la culture suisse sera mise à l'honneur avec, entre autres, une variété de plats traditionnels suisses préparés avec des ingrédients locaux et de saison et des stands tenus par des artisans locaux.

Que vous soyez un amateur de musique folklorique ou que vous souhaitiez découvrir ou faire découvrir la culture suisse, ne manquez pas de venir assister au Pregny Alp Festival.

**Feli Andolfatto**

Retrouvez toutes les informations sur le site du festival [www.pregny-alp.ch](http://www.pregny-alp.ch).



Agenda des communes

Anières

■ Mardi 1<sup>er</sup> août, dès 17 h, sur le terrain agricole à la sortie de Chevrens, la fête nationale battra son plein avec des animations pour les enfants, une partie officielle en présence de l'Exécutif et du Conseil municipal, un spectacle de drones suivi d'un cortège aux lampions et d'un feu de joie. La soirée se poursuivra en musique. Buvette et restauration sur place.

■ Vendredi 18 et samedi 19 août, au chemin des Ambys, l'incroyable festival Ajafest, avec de nombreux groupes musicaux. Toutes les infos sur [www.ajafest.com](http://www.ajafest.com).

■ Jeudi 31 août, dès 18 h, à la plage du Débarcadère, par beau temps, aura lieu un apéro-concert. Plus d'infos sur [www.anieres.ch](http://www.anieres.ch).

Bellevue

■ Jeudi 6 juillet, dès 19 h, le terrain de basket de l'école se transformera en scène pour accueillir la pièce de théâtre «Neolithica (Le grand secret)». Cette pièce de théâtre itinérante raconte de manière ludique et accessible les origines de la vie en société telle que nous la connaissons aujourd'hui en remontant jusqu'au néolithique. Pièce commandée par le Théâtre de Carouge à son auteur, Dominique Ziegler, les origines du vivre ensemble y sont racontées sous forme de conte allégorique, drôle et dramatique. Gratuit, entrée libre, dès 10 ans. Buvette sur place.

■ Du lundi 3 juillet au jeudi 31 août, Sport à Gitana est de retour avec de nouvelles disciplines! Que vous soyez un débutant ou un athlète chevronné, les cours sont gratuits et conçus pour être accessibles à tous les niveaux, vous permettant de vous amuser tout en profitant du cadre idyllique de la plage Gitana. Programme complet sur [www.mairie-bellevue/agenda](http://www.mairie-bellevue/agenda).

■ Du 14 au 19 août de 19 h à 23 h 30 aura lieu d'édition 2023 de Ciné Gitana intitulée «Au cinéma en famille». Événement incontournable de l'été, Ciné Gitana propose des films sur écran géant à la plage Gitana. Les projections de films sont prévues à 20 h 30. Elles seront annulées en cas de mauvais temps. Il y a aussi des animations certains soirs. Elles se dérouleront avant les projections, entre 19 h et 20 h 30. Entrée libre. Programme complet sur [www.mairie-bellevue/agenda](http://www.mairie-bellevue/agenda).

Meinier

■ Lundi 31 juillet, dès 18 h, sur le parvis de la salle communale, l'amicale des sapeurs-pompiers vous invite à leur fête du 31.

■ Mardi 1<sup>er</sup> août, sur le parvis de la salle communale, fêtons ensemble la fête nationale. À 18 h 30, apéritif en musique, suivi d'un repas à 19 h. De 21 h à 21 h 45, cérémonie officielle avec à 21 h 45 un cortège aux flambeaux, un feu de joie et des feux d'artifice (si le temps le permet).

■ Mardi 4 juillet, à 19 h, au centre du village devant la salle communale, le Théâtre de Carouge présente un spectacle offert par la commune de Meinier, «Neolithica (Le grand secret)». Dominique Ziegler nous embarque en plein air, là où le mot ensemble existe, là où le rire et les larmes s'envolent, là où l'on peut s'imaginer au coin d'un feu taillant la chair des mots. Avec la participation de Barbara Baker, Jean-Alexandre Blanchet, David Casada, Charlotte Filou et Marie Ruchat.

Le FC Choulex et ses équipes de vétérans en finale de la Coupe Suisse

Les 50+ du FC Choulex sont champions de Suisse! L'équipe des 40+ a dû s'incliner aux tirs au but.

Pari tenu: samedi 17 juin à Magadino, dans le Tessin, le football choulésien a réalisé son rêve et démontré son excellent niveau en présentant ses deux équipes de vétérans lors de la finale de la Coupe Suisse des 50+ et des 40+.

Les premiers sont devenus champions suisses 2022-2023 en écrasant le FC Freienbach sur le score de 10 à 3.

Quant aux seconds, ils ont vraiment joué de malchance contre le FC Lugano, qui a égalisé 1-1 au bout des arrêts de jeu. Et aux tirs au but, ce sont les Tessinois qui ont été les plus chanceux (4-3).

La fête n'a donc pas été aussi belle qu'escompté, mais les deux

équipes de Choulex ont montré un magnifique visage, tant dans la défaite que dans la victoire.

Bravo à tous les joueurs, à leurs entraîneurs et aux cadres du FC Choulex pour ces magnifiques exploits.

Et soulignons que c'est la quatrième fois qu'une équipe choulésienne de vétérans remporte la Coupe Suisse, après 2010, 2018 et 2022. **Olivier Lombard**



La Société de pétanque La Seymaz de Choulex fête ses 70 ans

Pour l'occasion, elle organise un tournoi convivial le 1<sup>er</sup> août.

C'est le 4 septembre 1953, grâce à l'impulsion de la famille Candolfi, qu'une douzaine de joueurs créèrent la Société de

pétanque La Seymaz. Ces mordus se retrouvaient les samedis au Café La Station, tenu par la famille de Charles Déruaz.

À sa fermeture en 1960, le local fut transféré au Café des Amis, où Auguste Jorand mit gracieusement ses terrains à disposition. Désor-

mais, c'est au bord de la Seymaz, à côté du stade, que s'entraînent les quelque 25 joueurs, qui disposent également d'un local dans le bâtiment situé en face de l'ancienne laiterie, permettant ainsi de jouer par n'importe quel temps. Pour marquer ce 70<sup>e</sup> anniversaire, la so-

ciété organise un tournoi de pétanque convivial, ouvert à toutes et tous sur inscription.

Au programme: accueil à 8 h, début des jeux à 9 h. À midi, un apéritif sera offert, suivi d'un repas à 12 h 30, puis reprise des jeux jusqu'à 18 h. Inscriptions

en écrivant à l'adresse [petanquelaseymaz@hotmail.ch](mailto:petanquelaseymaz@hotmail.ch)

À 18 h 30 commencera la fête nationale, dont l'organisation est également confiée à la Pétanque. Le programme et les informations pratiques seront communiqués par la Mairie. **Olivier Lombard**

Bellevue

L'association Les reflets du vivant vous propose trois «Dada'péro»

Comment créer du lien entre les humains et le vivant grâce aux chevaux.

Caroline Delaloye

Fondée en août 2021 par un collectif dynamique et sous l'impulsion de Julia Minardi, thérapeute formée au shiatsu, accompagnatrice de vie et éducatrice de la petite enfance, elle a pour vocation de recueillir des chevaux qui n'auraient plus de maître ou seraient promis à un triste destin.

L'association a récemment trouvé un terrain au chemin du Planet à Bellevue et a pu y installer trois de ses cinq chevaux, pour une vie entièrement à l'extérieur. Julia explique que ces ani-

maux intuitifs agissent comme un miroir de nous-mêmes et, grâce à la relation que l'on tisse avec eux, il est possible de créer un lien et dépasser des difficultés de la vie de tous les jours. Ainsi, l'association propose des ateliers de découverte du cheval avec les familles et les enfants, les personnes âgées ou en situation de handicap.

Grâce à la belle synergie entre le comité et l'ensemble des bénévoles, avec le soutien d'une fondation, ce terrain de 3000 m<sup>2</sup> alloué par un particulier a pu être entièrement installé en très peu de temps. Il devenait urgent pour l'association de trouver un nouvel endroit pour accueillir une partie de ses chevaux. C'est maintenant chose faite et le comité a à cœur d'organiser des moments de rencontre en plus de ses activités - camp d'été, ateliers de vacances les mercredis et les samedis matin



Sur le nouveau terrain de l'association Les reflets du vivant. CAROLINE DELALOYE

durant les mois de juillet et août. Vous pourrez venir les voir et aider l'association en participant à un Dada'péro les vendredis 7 juillet, 4 août ou 1<sup>er</sup> septembre pro-

chains. Les consommations sont payées en dons libres qui seront entièrement reversés à l'association, qui est actuellement à la recherche de bénévoles pour aider

à l'entretien et aux soins des chevaux. Pour en savoir plus et pour tout don, proposition d'aide ou de parrainage, rendez-vous sur le site [www.les-reflets-du-vivant.com](http://www.les-reflets-du-vivant.com).

Récit d'une aventure en Fiat Topolino

Un Hermançois parcourt 7000 km sur les traces de Nicolas Bouvier.

Devant un public nombreux, Bernard Naef, avec humilité et passion, a relaté son récent voyage en Fiat Topolino, dont il est revenu le cœur rempli de souvenirs qu'il a tenu à partager.

Tout petit déjà, il rêvait de partir à l'aventure. Et c'est la lecture de «L'usage du monde», de Nicolas Bouvier, relatant son expédition en Afghanistan en 1953 avec une Fiat 500, ainsi qu'une rencontre avec son auteur, qui a provoqué le déclic. Passionné de voitures anciennes, il décide de refaire le même chemin, avec une voiture identique.

Il fixe la date de départ, trouve la voiture, fait réviser le moteur, prépare minutieusement son voyage et le voilà parti, direction col du Simplon où il connaît un premier stress, la voiture montrant quelques signes de surchauffe. Il roule donc lentement, rejoint l'Italie du Nord, traverse la Slovénie, la Croatie et rejoint la Turquie en passant par la Serbie, la Macédoine et la Bulgarie. Des paysages sublimes mais une

route jalonnée de complications: des ennuis de moteur, des journées entières à attendre une pièce de remplacement, sans compter des chaussées en mauvais état qui l'obligent parfois à faire 7 heures de route à 50 km/h.

Des problèmes cependant très vite effacés devant l'accueil des gens qui, spontanément, lui proposaient de l'aide. Et puis, il y a ces amitiés nouées au hasard des routes, ces rencontres improbables comme ce couple de Suisses allemands rencontré à Istanbul, Madame à vélo, lui à monocycle.

La traversée du Pakistan étant trop risquée, Bernard continue sa route jusqu'au sud de l'Iran où il met un terme à son voyage. Il abandonne la Topolino mais la fera rapatrier plus tard: 7000 km rien que tous les deux, ça crée des liens!

Ce qui aura le plus compté à ses yeux? L'échange avec les populations locales et leur incroyable hospitalité. De vrais moments de bonheur, conclut Bernard, qui revient de ce voyage avec une immense satisfaction, celle d'avoir réalisé son rêve.

**Denise Bernasconi**



Bernard et sa Topolino de 1948, dans la province de Fars en Iran. ROMAIN CITTADINI

Genthod a fait son marché

Une manifestation qui a su réunir et où il y avait quelque chose pour chacune et chacun.

Rassemblant plus de 35 artisans, plusieurs associations locales, des options variées pour ouvrir l'appétit ainsi que des animations créatives et sportives, le Marché de printemps organisé par l'Association des artisans de Bellevue-Genthod, début juin, a eu un fort succès.

Sous la grande tente décorée de lampions blancs, on trouva une diversité d'offres artisanales. Sacs, bijoux, habits, papeterie, travail sur bois, résine, pâte polymère, tissu, et bien d'autres encore. C'est toujours un plaisir de découvrir la passion des artistes et leurs créations, faites avec amour et fierté.

Dans l'entrée du centre communal, des bacs et des bacs de Lego étaient à disposition pour que petits et grands puissent créer tout ce qu'on pouvait imaginer, grâce à l'association Brick Occasion, qui a aussi exposé des constructions de Lego fantastiques: une ville, un train, le Taj Mahal, la tour Eiffel, des voi-

tures d'exception, et même un aquarium avec des pièces du film «Avatar».

Et si vous n'aviez jamais eu l'expérience à la maison de vous retrouver à marcher sur des petites pièces égarées de Lego, vous pouviez participer au défi «45m pieds nus». Oui, un sentier de 45 mètres de pièces de Lego sur le sol, à franchir pas à pas, et pieds nus.

Le MonFabLab a proposé des ateliers d'apprentissage de la brasure (soudure) avec un choix entre la création d'un robot-vibreux ou le montage d'un dé électronique, tous deux avec l'aide des électroniciens et électroniciennes de l'école d'électronique (CFPT).

Et enfin, il y a eu des démonstrations et initiations au foot freestyle avec Gautier Fayolle, sept fois champion du monde, et ses collègues. Voir comment un artiste et sportif pouvait jongler avec un ballon en liant danse, gymnastique, créativité, technique, et surtout le contrôle, était impressionnant et en a laissé plus d'un sans voix.

Un grand merci aux organisateurs de ce beau marché de printemps! **Tara Kerpelman Puig**

## Le marin le plus titré de l'histoire du Bol d'Or est de retour

**Bol d'air au Bol d'Or, les premiers arrivés au port colognote de la Nautique ont mis plus de 17 heures.**

On ne le présente plus, c'est le sorcier du lac. Son bateau, un D35, se contente de peu, il est léger et doté de voiles surdimensionnées. Il s'accorde une 9<sup>ème</sup> victoire du Bol d'Or! Il y avait pourtant 420 voilier, lors de cette grande compétition qu'est le Bol d'Or, mais c'est la Double You Team de Christian Wahl qui a remporté la victoire après un suspense haletant. Tout s'est joué dans la dernière heure car l'équipe de Realteam menait la course.



**Christian Wahl et l'or.**

La plus importante régates du monde en bassin fermé relie Genève au Bouveret, aller-retour, soit plus de 120 km. Il n'y avait

pas ou peu de vent, il a fallu attendre 17 heures, 14 minutes et 2 secondes pour voir revenir le sorcier et six apprentis sorciers. Car Christian veut partager et transmettre avant tout sa passion.

Cette année, trois jeunes navigatrices émérites faisaient partie de l'équipage, Anja von Allmen, Laurane Mettraux, Eilidh McIntyre, son désormais fidèle ami Romuald Hauser, Guillaume Rolle et Matthieu Cadet aussi. Christian me confie: «On est une équipe, on s'apprécie vraiment, c'est stimulant. La famille Mettraux me porte bonheur, à chaque fois qu'il y en avait un sur le bateau, on a gagné. Cette année,

c'était Laurane, la cadette, l'année dernière, c'était Nelson.»

C'est dans le petit lac dont il connaît chaque souffle de vent qu'il a fait la différence. Christian a les yeux qui pétillent, malgré la fatigue, il est épuisé mais heureux. Il s'est offert un Bol d'Or durant la nuit de son anniversaire et un vrai en or massif, car c'est la troisième fois d'affilée en cinq ans qu'il gagne. «Sacré budget», nous explique la dynamique directrice de la compétition, Laurence Zanon.

Du côté des monocoques, le Libera hongrois *Raffica* a franchi le premier la ligne d'arrivée. D'autres ne sont pas arrivés pre-

miers, mais ils ont terminé la course et l'exploit est à souligner, on peut aussi les féliciter. Ainsi ce Colognote, Marco Fedrigucci, qui est arrivé 70<sup>ème</sup> sur 430 après vingt-six heures de navigation.

Imaginez; la remise des prix présentée par Laurence Clerc et Pierre-Antoine Preti se termine. Durant ces trois jours d'hommage au Léman, ils n'ont quasi pas dormi pour nous permettre de suivre cette édition dans le moindre détail. Comme les 200 bénévoles, les marins, les gardes-ports et la chienne *Chaia*, ils vont pouvoir aller se coucher. Un immense bravo à tous. **Catherine Gautier le Berre**

## Agenda des communes

### Choulex

■ Mardi 1<sup>er</sup> août, de 8 h à 18 h, au stade de football, tournoi de pétanque à l'occasion des 70 ans de la Société de pétanque La Seymaz. Inscriptions à l'adresse [petanquelayseymaz@hotmail.ch](mailto:petanquelayseymaz@hotmail.ch) (lire l'article en page 2). Puis dès 18 h, au même endroit, aura lieu la fête nationale. Programme et informations pratiques seront donnés par la Mairie.

### Cologny

■ Mardi 4 juillet, à 18 h, inauguration de la sculpture «Clythia» au Centre sportif de Cologny, en présence des autorités colognotes et des Couttolenc, famille de feu l'artiste Yvonne Domenge. Venez nombreux!  
■ Dimanche 3 septembre, dès 8 h et ce jusqu'à l'apéritif de 16 h, l'association Eco-Citoyen organisera sa 3<sup>e</sup> journée de balade et de découvertes à Cologny sur le thème «Le développement durable au détour du chemin». Démonstration de rapaces et de la richesse de la biodiversité, le patrimoine théâtral et musical, la roselière, l'usage social, le vin bio, le système d'éclairage compatible avec la faune nocturne, l'agroforesterie, les déchets, le potager... sont quelques-uns des nombreux sujets de cette journée. À noter que le minibus de l'association SEP accompagnera ceux qui pourraient en avoir besoin. L'inscription a lieu jusqu'au 25 août (places limitées) sur [www.cologny.ch](http://www.cologny.ch) et [www.eco-citoyen.ch](http://www.eco-citoyen.ch) ou à la réception de la mairie. Plus d'infos au 079 345 71 70.

### Corsier

■ Mardi 1<sup>er</sup> août, de 18h30 à 23h30, à l'école primaire, la Compagnie des sapeurs-pompiers, avec le soutien de la Commune, invite la population à la célébration de la fête nationale. Au programme: jeux et animations de circonstance.  
■ Mercredi 16 août, de 10 h à 12 h, le bibli-o-bus vous attend au 20, route de Corsier, sur le parking de l'école. Les bibliothécaires sauront vous conseiller.

### Genthod

■ Mardi 1<sup>er</sup> août, de 17 h à 1 h 30, au centre communal, la Mairie vous invite à célébrer à la fête nationale avec une démonstration de lutte suisse, un concert par l'Harmonie de Genthod-Bellevue, un repas par la Compagnie des sapeurs-pompiers de Genthod suivi par la partie officielle à 20 h 15. La fête continuera à 21 h 15 avec le cortège aux lampions, le traditionnel feu de joie, et de la musique par le groupe Time Machine.  
■ Samedi 12 août, de 15 h à 1 h, la Mairie de Genthod organise un Tremplin musical au Creux-de-Genthod. Inscriptions sur [www.genthod.ch](http://www.genthod.ch).

### Hermance

■ Samedi 8 juillet, dès 17h30, au port, la Société de sauvetage vous invite à la Fête de la rame sur le thème de l'aérobic et propose un concours de rame. Buvette, saucisses et moules-frites sur place.  
■ Vendredi 11 et samedi 12 août, au caveau, à la plage et sur les quais, le festival Jazz sur la plage sera au cœur du village. Activité pour les enfants le samedi après-midi et «Chut Oscar!» spectacle pour enfants le dimanche à 16 h à la salle communale. Association invitée: Stop Suicide.

## Meinier

# Le trophée des collectivités

## Une récompense pour la commune qui a consommé moins et mieux!

**Corinne Sudan**

Chaque année, les Trophées SIG récompensent les participant-es qui se sont particulièrement distingués par leurs actions concrètes et leurs choix en faveur d'énergies locales renouvelables.

Le 25 mai, lors de la cinquième édition des Trophées SIG, les représentants de la Com-

mune de Meinier furent invités dans le somptueux Bâtiment des Forces Motrices afin de recevoir le Trophée SIG pour la catégorie «collectivités». Ce prix récompense la commune qui a réalisé la plus grande économie d'énergie par habitant en 2022. Un résultat provenant notamment de la rénovation de l'éclairage public communal et de plusieurs opérations d'éco-logement.

Il convient également de relever que Meinier, au même titre que d'autres communes, joue un rôle important de médiateur entre SIG-éco21, les entreprises communales et la population. Les autorités de Meinier se sont engagées ac-



**David-Peter Lê, Alain Corthay, Coranda Pierrehumbert, Jean-François Jordan et Simona Korff.**

tivement par le biais d'un crédit d'investissement destiné à remplacer l'éclairage public de la com-

mune avec des ampoules LED. Le but est de réduire de manière importante la consommation d'éner-

gie et l'intensité lumineuse nocturne, afin de rendre la nuit aux étoiles et à la faune nocturne.

## Prestations offertes aux Bellevistes

### La Commune mène une action solidaire pour ses commerces.

Dans le but de soutenir les commerçants et les prestataires de services de Bellevue, touchés par les travaux de requalification de la route de Lausanne et l'aménagement du quartier Champ-du-Château, les autorités communales ont décidé de mener une action solidaire sous la forme de bons de soutien.

Les ménages bellevistes, et ce, indépendamment de leur composition, recevront prochainement par courrier deux bons de soutien à faire valoir auprès

des partenaires inscrits à cette action. Ils vous permettent de régler la totalité ou une partie de vos achats dans les commerces ou auprès des prestataires de services partenaires de l'action du lundi 3 juillet au dimanche 31 décembre.

### Sur la plage

Comme chaque été, la Commune de Bellevue met à disposition des usagers de la plage Gitana des chaises longues, ainsi que des parasols. Leur mise à disposition démarre les week-ends en juin, puis en semaine, dès ce lundi 3 juillet, entre 10 h et 19 h. Un gardien de plage est en charge de

la gestion et de la distribution du matériel. Après avoir établi une carte d'emprunt, les habitants bellevistes, âgés de 16 ans au minimum, peuvent gratuitement emprunter une chaise longue et/ou un parasol pendant une journée en s'annonçant auprès du gardien de la plage.

Pour obtenir leur carte, les habitants bellevistes doivent se présenter à la réception de la mairie pendant les heures d'ouverture munis d'une photo passeport. La carte est gratuite et sera directement remise au gardien de plage. Toutes les infos sur [www.mairie-bellevue.ch](http://www.mairie-bellevue.ch). **Caroline Delaloye**

## Un travail de maturité bien ficelé

### Retour sur le «Spring Wave Festival» organisé à Hermance.

Dans le cadre d'un travail de maturité, Angelina Holzer et Alexandra Periat ont organisé un «Spring Wave Festival», minifestival composé de jeunes et talentueux musiciens. Une idée originale mais pas si simple à réaliser au vu des nombreuses démarches à entreprendre. Il faut aller frapper aux bonnes portes, convaincre, gérer la logistique, la sonorisation, faire face aux désistements de dernière minute, coordonner le tout, etc.

Un vrai travail de création qui demande une approche consciencieuse et une sérieuse réflexion sur ce que représente l'organisation d'un spectacle aussi complexe, les spécificités d'une telle réalisation étant multiples.

Mais nos deux bacheliers n'ont pas baissé les bras. Et grâce à leur ténacité, au soutien



**Alexandra Periat et Angelina Holzer.** DENISE BERNASCONI

de leurs proches qui ont cru en elles ainsi qu'à un bel élan de solidarité de la part de tous ces jeunes, amis et connaissances, qui ont participé au projet, le résultat était magnifique.

C'est donc à la salle commu-

nale d'Hermance, gracieusement mise à disposition par la Commune, que s'est déroulé ce minifestival. Organisé sur deux jours, il a commencé le samedi avec une soirée animée par un DJ et d'excellents orchestres et chanteurs faisant la part belle au jazz, pop, rock, etc. Une ambiance de ouf!

Le dimanche matin, après le café-croissant, nous avons assisté à un florilège d'instruments classiques et chants avec des pianistes, des harpistes, une xylophoniste, un violoncelliste, des chanteuses, des flûtistes, tous plus excellents les uns que les autres. Une façon de permettre aux élèves musiciens de montrer tout leur talent, de se produire en public et de nous faire partager leur passion. Conquis, le public en redemandait. Un grand bravo, Mesdemoiselles! Si cela ne tenait qu'à nous, vous auriez le prix d'excellence. **Denise Bernasconi**

## Que vive la fête nationale à Pregny-Chambésy!

### Venez la célébrer entre amis ou en famille.

Pour marquer la date d'anniversaire de la fondation de la Confédération helvétique en 1291, la commune de Pregny-Chambésy propose le mardi 1<sup>er</sup> août à l'espace de sports et de loisirs de Pregny un joli programme qui va réjouir petits et grands.

En effet, dès 18 h, de nombreuses animations sont organisées: groupe de musique folklorique, château gonflable, ateliers bricolage et, pour les tout-petits, parcours de tracteur à pédales!

Puis, à la tombée de la nuit, défilé de lampions, feux d'artifice, feu de joie. Un DJ viendra animer la soirée afin de permettre à l'assistance de passer un magnifique moment en famille ou entre amis.

Enfin, les associations locales seront présentes et tiendront des stands de repas ainsi que la buvette.

La fête nationale suisse est une occasion spéciale pour se rencontrer entre amis, voisins et famille et passer un moment convivial sous les couleurs helvétiques! **Feli Andolfatto**

## Une toile en plein air

### Anières vous offre le grand écran en famille sous un ciel d'été étoilé.

La première séance du cinéma en plein air a eu lieu le samedi 17 juin. Un film familial qui a fait le bonheur d'un nombreux public d'enfants et de parents. Car ils étaient venus en nombre à cette soirée pour assister au film: «Là-haut», de Disney Pixar.

Un temps estival a aussi fait le succès de cette première, qui s'est déroulée devant l'ex-Mairie provisoire au chemin de La-Carignan. Assis sur l'herbe, bancs, chaises de camping ou transats, ils y ont pris un grand plaisir. D'autant plus, que l'on pouvait y déguster des boules de glaces bienvenues par cette chaleur et des pop-corn qui ont bien entendu toujours la cote auprès de cette clientèle. Tout le monde est reparti content au son des commentaires des enfants qui refai-

saient le film pour leurs parents.

Pour les projections suivantes, se référer au site de la mairie, où vous retrouverez aussi, pour cet été, d'autres spectacles musicaux, tel le festival Ajafest les 18 et 19 août et le toujours apprécié Apéro-Concert le 31 août dès 18 h, à la plage du débarcadère d'Anières. Plus d'infos sur [www.anieres.ch](http://www.anieres.ch). L'été sera chaud et animé!

**Antoine Zwygart**



Agenda des communes

Hermance (suite)

■ Samedi 19 août, à 18 h, à l'église, l'Association des orgues d'Hermance vous invite à découvrir le chœur Yaroslavl'. Spécialisé dans le chant orthodoxe des pays de l'Est et dirigé par Yan Greppin, il présente son nouveau programme: «Chants sacrés au fil du Danube». Le chœur entonnera des pièces sacrées composées non loin des plaines du fleuve. On pourra ainsi entendre des pièces de Rheinberger, Bruckner, Liszt, Lungu, Christov, Dinev, Bortniansky ou encore Berezovsky. Entrée libre - collecte à la sortie.

■ Dimanche 20 août, la Commune organise un vide-grenier. Participation uniquement sur inscription jusqu'au 31 juillet, par téléphone au 022 751 13 90 ou par e-mail à [mairie@hermance.ch](mailto:mairie@hermance.ch).

■ Vendredi 25 août, à 19 h, sur la plage, dernier apéro-concert avec un double concert de The Resylients et de Toto Jam. Entrée libre. Petite restauration et buvette sur place (annulé en cas de fortes pluies).

■ Jusqu'au 27 août, à la Fondation Auer Ory pour la photographie, exposition du photographe français Jean-Christophe Béchet (1964) associant reportage et paysage, portrait et architecture, noir/blanc et couleur. Au 10, rue du Couchant, sur rendez-vous au 022 751 27 83.

En Bref

Cologny Basketball

Toutes nos félicitations à l'équipe de Basket-Ball Cologny! Le président du club, Tareq Sunderji, et Raffi Balyozyan, joueur de l'équipe, nous informent que le club de basket-ball de Cologny a en effet terminé en 3<sup>ème</sup> place du championnat ACGBA-3<sup>ème</sup> Ligue, en remportant la petite finale contre Collonge 83 à 65.

Corsier Info Mairie

La permanence juridique vous accueille désormais dans son nouveau bureau situé au 34, route de l'Église, quartier Prés-Grange. La permanence informe sur divers domaines tels que baux à loyer, droit de la famille, droit du travail, assurances sociales, démarches administratives, etc. Consultation le samedi matin uniquement sur rendez-vous par e-mail à [permanence.corsier@gmail.com](mailto:permanence.corsier@gmail.com). Du lundi 3 juillet au vendredi 18 août, la réception de la Mairie sera ouverte comme suit: les mardis de 8 h à 12 h et de 13 h 30 à 17 h 30, ainsi que les jeudis de 8 h à 12 h et de 13 h 30 à 17 h 30, ou sur rendez-vous durant les périodes de fermeture: 0227519060 / [info@corsier.ch](mailto:info@corsier.ch).

Compacteur de carton

L'activation du compacteur de carton a été simplifiée. Le lecteur de badge de la déchetterie du Séchant est désormais remplacé par un lecteur à code. Son code d'activation est diffusé par la Mairie et est à retenir par les utilisateurs. Si vous avez encore un badge, la Mairie vous invite à vous présenter aux heures d'ouverture pour le restituer et obtenir le remboursement de la caution. À titre de rappel, le dépôt de carton en dehors du conteneur est prohibé et l'activation du compacteur obligatoire. **PJB**

Nouveau restaurant à Cologny

Filets de perches et poulet au «Poulet Perche», voilà qui annonce bien la couleur des plats qu'il sert.

L'ancien tea-room du Lion d'Or, sis à la place Gautier 5, s'est transformé en un bistrot de campagne chic.

Filets de perches du lac agrémentés d'une délicieuse sauce à l'estragon et poulet de la région à la broche sont au menu, un forfait, frites et salade bien copieuse en accompagnement du plat qu'on a choisi. Les produits sont

locaux et l'on y déguste également les vins médaillés et bios de Sarah Meylan, notre vigneronne colognote de la Vigne Blanche. Tout cela sur une belle terrasse romantique qui domine le lac. Et si l'on a un peu de chance, comme le soir où j'y suis allée, on y croise un chanteur très connu (que je n'ai pas reconnu tout de suite). Son nom? Chut, laissons-lui son intimité.

Un indice? C'est son anniversaire aujourd'hui, jour de sortie du journal. *Happy Birthday!* Peut-être même qu'il le célèbre

au «Poulet Perche»... Allez donc y faire un tour... **Catherine Gautier le Berre**



CATHERINE GAUTIER LE BERRE

Une fin d'été en disco!

Venez vous déhancher à Pregny-Chambésy.

Samedi 26 août, les amoureux des années disco pourront profiter d'une soirée qui s'annonce pétillante et haute en couleur. En effet, le groupe Time Machine viendra interpréter sur scène les plus grands tubes disco, funk et soul d'artistes légendaires des années 70 et 80, comme Michael Jackson, Aretha Franklin, Stevie Wonder, ABBA, les Bee Gees et Donna Summer. Le groupe composé de quatre musiciens et deux chan-

teuses-danseuses, charismatiques et énergiques, vous attendent pour danser et chanter.

Puis, la soirée se poursuivra, toujours en musique, avec un DJ qui viendra terminer la soirée en beauté à ses platines.

Sur place, plusieurs food trucks et buvettes ainsi que diverses animations pour les enfants. Rendez-vous à l'espace de sports et de loisirs de Pregny dès 18 h. Retrouvez le programme, dès le mois de juillet, sur le site [www.pregny-chambesy.ch](http://www.pregny-chambesy.ch).

**Feli Andolfatto**

Genthod

120 ans portés avec fierté et joie

Mi-juin, un programme varié a été proposé par l'Harmonie, l'École de musique et des musiciens invités.

Tara Kerpelman Puig

En 1903, la Printanière, ancêtre de l'harmonie de Genthod-Bellevue, est née. Cette fanfare changea de nom presque vingt-cinq ans plus tard et prit le nom qui se rapproche le plus de celui qu'on connaît aujourd'hui, La Fanfare de Genthod-Bellevue.

Ensuite, après quelques hauts et bas, la société s'est dissoute, mais en 1973 elle reprit vie avec le soutien du maire de Bellevue

de l'époque, Marcel Neyroud. Heureusement, la fanfare passa quelques belles années et décida de créer une école de musique qui est devenue indépendante en 1990, et qui à son tour créa un orchestre junior. Pour son 100<sup>e</sup> anniversaire, la fanfare change son nom pour celui d'aujourd'hui: L'Harmonie.

«La fanfare avait une connotation peu moderne, car on a plutôt tendance à penser, en termes d'instruments, seulement aux cuivres», nous a expliqué Patrick Jorge, président de l'association. Mais une harmonie inclut aussi les bois.

Patrick dit avoir une grande fierté d'être président d'une association qui fête ses 120 ans. «C'est magnifique de pouvoir continuer l'offre qu'ont faite les fondateurs, dit-il. Le but de notre fête est bien sûr de célébrer notre



Une harmonie fait partie d'un village qui perpétue la musique populaire en son sein.

association, ses membres et ses amis, mais aussi de montrer aux jeunes que la musique est sympa, associative et amène de la joie. Et on y passe de bons moments.»

L'École de musique est un moyen qu'il suggère d'utiliser

pour pouvoir initier les enfants. Après environ deux ans de solfège et d'apprentissage d'un instrument, les étudiants peuvent rejoindre l'orchestre junior, et en temps voulu, l'Harmonie de Genthod-Bellevue. Il

reste encore des places pour les cours 2023-2024. Vous pouvez trouver plus d'informations sur l'historique de l'Harmonie, ainsi que les détails concernant l'inscription à l'École de musique sur le site [hemgb.com](http://hemgb.com).

Vers un objectif de valorisation qualitative du quai

Le projet de réaménagement du quai de Corsier est actuellement en phase participative.

Les autorités corsesoises ont convié la population, le mardi 20 juin à la salle communale, pour une séance d'information sur l'avancement du projet de piétonisation du quai de Corsier. Soirée au cours de laquelle l'équipe du bureau mandaté a présenté sa vision

et ses premiers dessins, et a échangé avec les participants venus nombreux. Preuve de l'intérêt, mais aussi des questionnements suscités par ce projet d'envergure auprès de certains riverains.

Ce qu'il faut retenir. D'abord, un objectif de pacification du quai, via sa piétonisation et la quasi-suppression du trafic automobile, en y privilégiant la mobilité douce. Ce point met quasi-tout le monde d'accord, mis à part les modalités du trafic résiduel auto-

risé, et surtout l'épineuse question du parking vers le chemin du Port, actuellement en discussion avec notre voisine Collonge-Bellevue. Second point, l'objectif visant la promotion de la biodiversité et d'infrastructures qualitatives favorisant la baignade, la flânerie et d'autres activités récréatives sur le quai, a cependant suscité des remarques de riverains pour la plupart soucieux de conserver l'utilisation actuelle.

Toutes les parties prenantes es-

pèrent la concrétisation d'un projet en harmonie. La proposition actuelle est un avant-projet dans la perspective d'une utilisation raisonnée du quai. Elle est donc appelée à évoluer et à être enrichie au fur et à mesure des contributions légitimes. Dans cette étape participative, il s'agit de récolter les observations guidant l'expertise des mandataires et pour nourrir le débat politique autour du projet, notamment en Conseil municipal. C'était l'un des objectifs

de cette soirée d'information. La documentation de cette phase d'avant-projet présentée par les mandataires de Varia Bureau de paysage est actuellement disponible sur le site internet de la Mairie [www.corsier.ch](http://www.corsier.ch).

Une précédente étape de la consultation a été le sondage réalisé auprès de la population (voir notre article sur le sujet dans la «Tribune Rives-Lac» paru le lundi 8 mai 2023).

**Patrick Jean Baptiste**

Sortie à la découverte des biotopes

À Bellevue, l'association La libellule nous enseigne la beauté qui nous entoure.

Emmenés par des guides de l'association La libellule, une vingtaine d'adultes et d'enfants se sont retrouvés au bas du sentier Sans-Souci pour explorer la diversité des milieux aquatiques et herbeux de notre commune.

Les enfants ont tout d'abord pu tenter d'attraper de petites bêtes se cachant dans le nant des Limites à l'aide de passoires et de bocaux, tâcher de les reconnaître avec des cartes imagées et apprendre différentes choses sur leur habitat et mode de vie.

Les guides ont ensuite montré des feuilles qu'ils avaient cueillies sur les arbres alentour en demandant aux enfants de les identifier et de les retrouver. L'un des parents présents a appris aux enfants une phrase mnémotechnique pour distinguer les feuilles d'un hêtre de celles d'un charme: «le charme



Qui se cache dans cette eau et sous ces feuilles?

d'Adam c'est d'être à poil» - entendez par là que les feuilles du charme ont des dents tandis que

celles du hêtre ont des poils.

Ensuite l'équipe s'est dirigée vers le verger antique où la prairie venait d'être fauchée mais il restait encore des îlots d'herbes sauvages. Le but était d'attraper des insectes, de les observer puis de les identifier, à nouveau grâce à des cartes illustrées. Il y avait des raquettes avec un long tissu fermé au bout permettant de les prendre en vol, ce que l'un des guides a fait pour montrer une abeille charpentière. Une foule d'informations concernant tout ce que les enfants ont réussi à attraper à l'aide de bocaux et de pinceaux (pour ne pas abîmer les insectes) ou encore d'un aspirateur à bouche ont été données aux participants, attentifs et curieux d'en savoir plus sur la biodiversité. Une sortie très instructive et fort appréciée de tous!

Si vous souhaitez participer à une excursion dans la nature, vous pouvez vous inscrire en ligne sur le site internet [www.lalibellule.ch](http://www.lalibellule.ch).

**Caroline Delaloye**

Cyclisme et course à pied

Choulex a accueilli deux manifestations sportives.

Choulex a accueilli successivement deux événements sportifs les 6 et 7 juin en fin de journée, à savoir une manche du Critérium cycliste genevois le mardi, et la dernière étape du Tour pédestre du canton de Genève le mercredi. Ces deux manifestations ont connu un grand succès.

Le mercredi 7 juin, c'était l'effervescence au stade de Choulex, d'où partait la troisième et dernière étape du Tour pédestre du canton de Genève. L'après-midi, le comité d'organisation, secondé par des membres amis, installait les stands d'accueil et d'information, gonflait le portique de départ, balisait le parcours, indiquait où se trouvait le parking et déployait tables et bancs pour pouvoir accueillir en fin de journée les quelque 600 participants à la course et leurs accompagnateurs. À 18 h 15, une vingtaine de bénévoles de Choulex et environs

prenaient connaissance de leurs tâches réparties sur le parcours. C'est ainsi que le départ a pu être donné à 19 h 30 dans les meilleures conditions.

Avec une météo idéale, le parcours de 8 kilomètres sillonnait la plaine de la Haute-Seymaz et les marais de Sionnet avant de monter à travers vignes au bois de Pins puis de redescendre par l'église jusqu'au stade. Après l'arrivée des derniers participants, ce fut la fête jusqu'au soir.

**Olivier Lombard**



CHRISTINE LOMBARD